
EDITORIAL

La Revista Acta Científica de la Sociedad Venezolana de Bioanalistas Especialistas es una publicación de gran significado e importancia en la difusión de la productividad científica de los profesionales del Bioanálisis de todo el país. Finalizamos este año 2018 con gran satisfacción gracias al arduo trabajo del Comité editorial y de redacción y por supuesto a la excelente labor de los árbitros cuyas sugerencias permitieron mejorar la calidad de los artículos aquí publicados.

En este nuevo volumen iniciamos la revista con un interesante trabajo en el que se estudia la Disbiosis aeróbica y síntomas gastrointestinales y conductuales en niños con trastorno del espectro autista.

Seguimos con un interesante artículo en él que se evalúan las Expectativas de los usuarios pacientes de servicios de Bioanálisis en Venezuela, para esto estos investigadores emplean la encuesta SERVQUAL (Confiabilidad, Capacidad de Respuesta, Tangible, Seguridad y Empatía) y así pueden clasificar las expectativas de usuarios pacientes en S.B. para aportar información al Sistema de Gestión de la Calidad. Continuamos en la misma área con un artículo donde se determinó el desempeño de los laboratorios clínicos del Distrito Metropolitano de Caracas, en la implementación de sistemas de aseguramiento de la calidad en uroanálisis, de acuerdo a las normas y recomendaciones de la ISO, CLSI y ECLM.

Finalizamos este volumen con una actualización sobre la neumonía causada por *Pneumocystis jirovecii* en mujeres embarazadas, en esta revisión se evidencia que los cambios inmunitarios asociados al embarazo favorecen la colonización por este microorganismo y que *P. jirovecii* puede ser transmitido verticalmente de las mujeres infectadas a los neonatos.

La Revista Acta Científica de la Sociedad Venezolana de Bioanalistas Especialistas, continúa trabajando para llevarles a sus lectores artículos de gran interés y rigurosidad científica y para mantener la periodicidad de su publicación a pesar de los obstáculos y la falta de financiamiento para la revista.

Reciban todos un abrazo fraternal y sigamos adelante con esta importante encomienda.

Dra. María Fátima Garcés
Editora.